



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El motivo de la presente es acompañar el reclamo de distintas organizaciones, ciudadanos y trabajadores de Radio Nacional Bariloche (LRA30), para dar una solución inmediata a los problemas técnicos que imposibilitan la realización de la transmisión con todos los trastornos que esto conlleva: poblaciones incomunicadas, trabajadores sin poder realizar sus tareas y la ciudadanía en general sin la posibilidad de acceder a su derecho a la información y a la comunicación.

El pasado 12 de octubre la web www.elmundodelaradio.com publicó el segundo abrazo a Radio Nacional Bariloche que pobladores de la Línea Sur y vecinos de esa ciudad realizaron para celebrar su 66 aniversario y "el triunfo de la movilización popular" que en alguna medida aceleró la llegada del nuevo equipo transmisor.

El año pasado unas 300 personas de distintos parajes y de Bariloche abrazaron simbólicamente el edificio de LRA30 para celebrar sus 65 años de vida y exigir la renovación del viejo equipo transmisor, que limita la señal de la emisora y la dejó fuera del aire en forma recurrente.

El conductor e impulsor de los movilizantes abrazos, Rubén Darío Lagras, explicó a "Río Negro" que "este segundo abrazo a la radio propone repetirse cada año, como una fiesta popular de Bariloche".

Semanas atrás, como respuesta a los reclamos que se venían realizando, llegó el nuevo transmisor Nautel, modelo NX 25, de fabricación canadiense, que tiene una potencia de 25 kw y tecnología de avanzada que le permite "autorregularse" ante la interrupción o alteración de alguna de sus fases.

El flamante transmisor será el primer equipo nuevo que tendrá LRA30 en sus 66 años de vida y, por su potencia, proyectará la señal sobre gran parte de Chile, la meseta rionegrina y, menor medida, algunas localidades cercanas a la zona Atlántica, el Valle y Chubut. Su instalación estará a cargo de especialistas enviados desde Buenos Aires y demandará la adecuación de la instalación eléctrica, la conexión con la antena y el armado de otras estructuras auxiliares que tardarán unos dos meses.

Se trata de uno de los 39 equipos que se están instalando por estos días en todas las emisoras de Radio Nacional del Interior del país, y forma parte del proceso de re-equipamiento de la Radio Pública.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

"Es una deuda de la democracia, que se esta pagando en esta oportunidad, dado que nuestra radio no ha recibido inversiones en equipamiento desde 1978, nuestro equipamiento estaba en una profunda crisis, no funcionaba correctamente, salía del aire cada vez con más frecuencia, y algo similar pasaba con el resto de las radio nacionales del interior del país. Pero por suerte para nosotros en Bariloche y para el resto de los habitantes del país, la Radio Pública se esta re-equipando para ocupar el lugar que se merece en el espectro radiofónico argentino" comentó en el diario El Cordillerano Ricardo Sonny Martínez, quien subrayó el compromiso de la Radio Pública con la diversidad de opinión, la pluralidad en los puntos de vistas que deben ser el norte en la programación de contenidos de la Radio Publica.

Nacida como LU 8 hace ya 66 años, convertida en LRA 30 en la década del '80, Radio Nacional Bariloche es sin duda la madre de todas las radios de nuestra Ciudad y en sus estudios se han formado muchos de los periodistas, técnicos y locutores que hoy se escuchan en diferentes radios locales.

Desde hace años viene funcionando con un transmisor deficiente que le genera una pérdida de potencia para llegar a parajes rurales y ocasiona en reiteradas oportunidades la interrupción del servicio.

En 2006 la radio pública estuvo más de un mes sin poder transmitir la señal y a partir de allí no se pudieron recuperar las condiciones óptimas de transmisión, según denunciaron los propios empleados que encabezan el reclamo por mejoras en la calidad técnica de la emisora, que lleva varios años de postergación en tecnología, según denunciaron los empleados de la emisora.

En el 2008, empleados de LRA 30 Radio Nacional Bariloche iniciaron una campaña para denunciar las falencias que vive la radio pública con un transmisor de amplitud modulada deficiente que generó que se interrumpían las emisiones en reiteradas oportunidades. La respuesta de funcionarios del Gobierno nacional llegó tiempo después de los reclamos públicos y del emotivo abrazo a la emisora.

La Asamblea en Defensa de la Radio Pública, está conformada por representantes de distintas organizaciones de Bariloche, ciudadanos y trabajadores de la emisora, que encabezan la defensa de la radio pública.

La semana pasada (última semana de octubre) LRA30 quedó nuevamente fuera del aire y volvió a dejar incomunicados a los pobladores de una extensa región de



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

la Línea Sur y la Zona Cordillerana. La Asamblea en Defensa de la Radio Pública convocó a reunirse para debatir el problema.

Como resultado de ese debate surgió una comunicación realizada a la Presidenta de la Nación, de la que nos hacemos eco en la presente, y que expresaba: "vecinos preocupados por la grave emergencia originada por la nueva y reiterada salida del aire del transmisor de AM de Radio Nacional Bariloche, lo que redundará en la falta total de comunicación para pobladores de una vasta zona rural en los alrededores de nuestra ciudad, solicitamos a UD. su intervención a los fines de liberar los fondos necesarios para realizar los trabajos técnicos y edilicios para la instalación del nuevo equipo transmisor, el que ya se encuentra en nuestra emisora desde hace más de un mes. A pesar del tiempo transcurrido desde su arribo, hasta el presente no se ha iniciado ninguna de las tareas indispensables para su definitiva instalación y puesta en aire".

Acompañamos este reclamo popular, donde es destacable la defensa de la ciudadanía del derecho a la información y, el reconocimiento de la importancia que tiene la comunicación para el desarrollo de los pueblos, su mutua integración, la coordinación con las políticas públicas y la autoorganización de la sociedad en la búsqueda del bien común.

Por ello:

Autor: Fabián Gatti.

Acompañantes: Beatriz Manso, Martha Ramidán.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
COMUNICA**

Artículo 1°.- Al Poder Ejecutivo Nacional, la solicitud de su urgente intervención a los fines de liberar los fondos necesarios para realizar los trabajos técnicos y edilicios para la instalación del nuevo equipo transmisor de Radio Nacional Bariloche (LRA30), la cuál comunica una vasta cantidad de pueblos de la Línea Sur de la Provincia y cumple una función social imprescindible en dicha ciudad y sus alrededores.

Artículo 2°.- De forma